
会 議 録（８月） 
令和元年 8月 16日（金） 

教 育 委 員 会 会 議 室 

 

１ 開 会（14時 00分） 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 会議録署名委員の指名について（ 松本 貴子 委員 ） 

 

４ 報 告 

（１）全国学力・学習状況調査結果の概要について    ※ 非公開とする。 

 

  （２）愛鳥コンクールの結果について 

 

５ 協 議 

 （１）平成 30年度教育委員会の委任事務・自己点検評価について 

 

  （２）特別支援学級の開設について           ※ 非公開とする。 

 

  （３）スクールバスの在り方について 

 

６ その他 

 （１）教職員のための五ヶ瀬町立学校オープンスクールについて（10/12） 

 （２）五ヶ瀬町リーディングスキル研修会について（10/11） 

  （３）宮崎県中学校総合体育大会の結果について（7/20～21、7/23） 

  （４）第 5回九州選抜美術家展の開催について（9/19～29） 

  （５）学校活動「おたすけ隊」の活動報告について 

コーディネーター  鞍小：渡邊孝、三小：金子武美、坂小：甲斐政博 

上小：甲斐一子、五中：菊池健倫 

  （６）小学校運動会、中学校体育大会の出席について 

      五中体育大会 9/8 （日）[寺本][興梠][松﨑] 

      鞍小運動会  9/15（土）[松﨑]  三小運動会  9/14（土）[寺本] 

      坂小運動会  10/6 （日）[松本]  上小運動会  9/15（日）[興梠] 

  （７）西臼杵・東臼杵管内教育委員会合同研修会について 

      10月 7日（月）午後から 諸塚村中央公民館（研修・懇親会） 

 

７ 連絡事項等 

（１）教育委員会の行事予定（8～9月）について 

（２）次回の委員会の日程について 

9月 25日（水）17時 30分から 

 

８ 閉 会（15時 17分） 



会 議 録 14時 00分開会 

 

教 育 長 あいさつ 

 

議事録署名委員 松本 貴子 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問） Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見）  Ｅ･･･Explanation（説明） 

 

【４ 報 告】 

（１）全国学力・学習状況調査の結果の概要について    ※ 非公開とする。 

 

 （２）愛鳥コンクールの結果について 

資料に基づき、教育次長が説明 

Ｅ５ 令和元年度愛鳥作品コンクール宮崎県審査結果について、県内小中高校

からポスターと書を合わせて 3,457点の応募があり、ポスターの部、小学

校の部で、上組小学校 6年生の興梠優姫さんが金賞、中学校の部で、五ヶ

瀬中学校 3年生の栗山耕輝くんが金賞を受賞した。また、金賞・銀賞を受

賞した作品については、全国に応募するとなっている。 

 

   Ｅ６ たぶん、これは今までなかったすばらしいことではないか。 

 

（質疑）なし 

 

【５ 協 議】 

 （１）平成 30年度教育委員会の委任事務・自己点検の評価について 

資料に基づき、教育次長が説明 

Ｅ７ 平成 19年 6月に「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」が改正 

され、各教育委員会は、毎年、その教育行政事務の管理執行状況について

自己点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を、議会へ提出すると

ともに公表することとされた。五ヶ瀬町教育委員会では、効果的な教育行

政の推進に資するとともに、町民への説明責任を果たすため、「教育委員

会の点検評価」を実施し、次のとおりまとめたので確認をお願いいした

い。なお、昨年度からの変更点は、赤文字にしている。 

     説明については、資料のとおり。 

 

   Ｅ８ これで提出していいか協議をお願いするが、過去に大津市でいじめによ

る死亡事案があり、その時の教育委員会が機能していなかったことを反省

として制度が変わり、教育長が 3年間の任期に、その任命は、教育委員の

互選だったものが首長の指名・選任になったというものだが、五ヶ瀬町は

いじめについて書かれていない。これが五ヶ瀬町の特徴的なのかと思うと

ころでもある。生徒指導については 2枚目に出てくるが、次に提出する時

はいじめの項目も必要だと思う。 

 

   Ｑ２ 実際、いじめについてはないのだろうか。 



 

   Ａ２ 毎月、生徒指導報告ということで、いじめがあった場合は必ず提出する

ということで学校へお願いしているが、年間を通じて多くないと思う。ま

た、今、お願いしているのは、いじめの定義が変わり、いじめは各学校に

あると思って先生たちに見て欲しい。いじめを認知したから悪いのではな

く、いじめを認知し、その解消に向けて努力するようにということで指導

を行っている。昨年の中学校の件は、いじめというよりもトラブルであっ

た。小学校であった件も、教頭と担任がよく聴き取りと対応を行ってくれ

たと思っている。また、露骨にいじめをするということも聞いていない。 

 

 （２）特別支援学級の開設について            ※ 非公開とする。 

 

 （３）スクールバスのあり方について 

資料に基づき、教育次長が説明 

Ｅ12 6月の定例教育委員会でも報告していたが、資料は議会だよりも付けて

いるが、教育委員さん方のご意見をいただきたいと考えている。 

児童・生徒が利用できない区域について、協議してもらえないかと思っ

ている。現在、利用出来ない区域の児童・生徒は、三ヶ所小学校区で、3

㎞以上の地区、越次・八重所・戸川・岩神となり、小学生 8名、中学生 2

名。2～3㎞の地区は、宮野原・中村・室野となり、小学生 13名、中学生 7

名となる。なお、中学生においては、2㎞以上離れていれば自転車通学が

可能となるが、ここ最近の自転車通学をする生徒はいないということ、ま

た、小・中学生のコミュニティーバスは無料であり利用も可能である。 

 

   Ｅ13 越次あたりにスクールバスを走らせるのは難しいのだが、また、子供た

ちは 1箇所所に集まって登校している。戸川地区は、切り返しや車の離合

が出来ない所がありスクールバスが入れない。戸川の子供たちを宮野原か

ら乗せるとすれば、今度は、宮野原の子供たちをどうするかという問題も

ある。 

 

   Ｅ14 坂本地区方向から来るコミュニティーバスの時間帯が遅く、学校へ 8時

まで間に合わない。コミニュティーバスについても見直しを行うという考

えもあるようだが、学校に間に合う時間に変更されるかは不明である。 

 

   Ｑ４ 中学生が使っているバスを利用できないのか。 

 

   Ａ４ 対象区域外の児童・生徒は利用できない。 

 

   Ｅ15 この後の流れをどうするのか。 

 

   Ｅ16 アンケートの実施を検討しているが、まず、学校長へ相談し意見を聞き

進めていきたいと考える。学校長の意見からもアンケートが必要であるか

を判断していきたい。また、コミニュティーバスの状況も合わせて判断し

ていくと考えている。ルートの変更は非常に難しい面もあり、調整出来る

かは疑問である。 



 

   Ｅ17 アンケートを取るならば、意見を聞くようなものであって、数字的に賛

成が多かったから変更するという形になってはいけない、十分気をつける

べきである。また、子供たちを歩くことによって鍛えさせたいという思い

もある。どちらが親心かと言うと、どちらも親心である。学校区の中で線

を引くとなれば、親子会の意見も出てくる。 

 

   Ｏ６ 難しい。冬の道の凍った時が怖いというのもある。集団登校していても

同じ。 

 

   Ｅ18 また、ご意見を聞くことになると思います。 

 

【６ その他】 

 （１）教職員のための五ヶ瀬町立学校オープンスクールについて 

    資料に基づき、指導主事が説明 

    令和元年 10月 12日（土）8:30～ 町内各小学校で実施 

    授業参観、バスツアー、交流会あり 

    （質疑）なし 

 

（２）五ヶ瀬町リーディングスキル研修会について 

資料に基づき、指導主事が説明 

    令和元年 10月 11日（金）14:00～ 町民センター 

    講演会、実践発表、説明など 

    （質疑）なし 

 

 （３）宮崎県中学校総合体育大会の結果について（7/20～21、7/23） 

    資料に基づき、教育次長が説明 

    全競技の結果、軟式野球、剣道部（男女） 

    （質疑）なし 

 

 （４）第 5回九州選抜美術家展の開催について（9/19～29） 

    資料に基づき、教育次長が説明 

    9:00～17:00 無料、自然の恵資料館、興梠義孝先生外 13名の出品 

    興梠義孝先生が本を出される 

    （質疑）なし 

 

 （５）学校活動「おたすけ隊」の活動報告について 

資料に基づき、教育次長が説明 

コーディネーター  鞍小：渡邊孝、三小：金子武美、坂小：甲斐政博 

上小：甲斐一子、五中：菊池健倫 

    （質疑）なし 

 

 （６）小学校運動会、中学校体育大会の出席について 

    資料に基づき、教育次長が説明 

      五中体育大会 9/8 （日）[寺本][興梠][松﨑] 



      鞍小運動会  9/15（土）[松﨑]  三小運動会  9/14（土）[寺本] 

      坂小運動会  10/6 （日）[松本]  上小運動会  9/15（日）[興梠] 

    （質疑）なし 

 

 （７）西臼杵・東臼杵管内教育委員会合同研修会について 

    資料に基づき、教育次長が説明 

    10月 7日（月）午後から 諸塚村中央公民館（研修・懇親会） 

    自宅から送迎を行う 

    （質疑）なし 

 

【７ 連絡事項等】 

（１）教育委員会の行事予定（8～9月）について 

    資料に基づき、教育次長が説明 

    （質疑）なし 

 

（２）次回の委員会の日程について 

9月 25日（水）17時 30分から 

    （質疑）なし 

 

【８ 閉 会】 閉会時間 15時 17分 

 

  



  



 

 

 

教 育 長 

 

 

会議録署名委員 

 

 

会議録調整者 

 

 


